

SEPTIEMBRE DE 2021

ATRACTIVOS TURÍSTICOS COMUNA DE ROMERAL



ciren **SiT**Rural
Sistema de Información Territorial

ATRATIVOS TURÍSTICOS

ROMERAL

Este hermoso pueblo precordillerano de la provincia de Curicó es famoso por su gran producción de guindas, cerezas, frambuesas y nectarines, que son exportados a diferentes lugares del mundo (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Plaza de Romeral

Fuente: <https://bit.ly/39bUHrc>

LOS QUEÑES

Los Queñes no sólo es un paso cordillerano para los ganaderos y el punto de intersección de los ríos Teno y Claro, sino también un tradicional balneario para los curicanos y otros ciudadanos de los alrededores, que practican pesca, excursión y turismo aventura (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

VOLCÁN PLANCHÓN

Se ubica a 41 kilómetros al sureste de los Queñes y a 102 kilómetros de El Romeral. Volcán de 3.991 metros que constituye una atractiva cumbre para las prácticas de andinismo, las laderas oriente del volcán son abruptas y acumulan nieve y hielo que se desprenden en época de deshielo. Desde el punto de vista paisajístico, domina la perspectiva que se obtiene desde la Laguna Teno. Para los excursionistas el mejor acceso al volcán es a través del Cajón del Río Claro (<https://bit.ly/2XgloZc>).

ADUANA DE LOS QUEÑES

Declarada monumento Histórico D.E.1076 del 11/12/1998. Este edificio fue construido antes de 1900, con el objeto de albergar la aduana fronteriza del paso Los Queñes- San Rafael, que comunica Chile con Argentina. Según consta en una placa recordatoria en la frontera de ambos países por este paso hicieron su travesía “Los Dragones del General Freire”, parte del Ejército Libertador. Debido a su antigüedad este edificio tiene un profundo arraigo entre los habitantes de Los Queñes (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Aduana de Los Queñes

Fuente: <https://bit.ly/3kaB8pF>

LAGUNAS DE TENO

Se ubica a los pies del volcán Planchón a un costado del paso homónimo. Posee una estrangulación central debido a la cual recibe el nombre de “Lagunas” de Teno (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

PASO VERGARA

Vía terrestre que une la provincia con Argentina, específicamente con la zona de Malargüe. Posee la ventaja de ser una de las rutas más cortas entre ambos países, ya que se encuentra a tan sólo 88 kilómetros de la Ruta 5 Sur. Lamentablemente la escasa inversión en infraestructura y desarrollo vial determina que durante gran parte del año esta ruta no se encuentre en condiciones de ser transitada, pero durante el período estival es reparada para ser utilizada por turistas y algunas empresas del área minera. Se caracteriza por su hermoso y particular paisaje, al lado de los volcanes Planchón y Peteroa, la Laguna de Teno y de los baños termales de San Pedro. (<https://bit.ly/2XgloZc>).

FORMACIÓN VOLCÁNICA PLANCHON, PETEROA, AZUFRE

Formación volcánica interrelacionada con los volcanes, Planchón, Peteroa y Azufre. Existen registros históricos de 19 episodios de actividad mayor ocurridos en el conjunto, entre 1660 y 1998, que en su mayoría se asocian a actividad de cráteres que se han formado en una depresión ubicada entre las cumbres de los dos volcanes principales (Planchón y Peteroa), pero más cercanos al Planchón (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Formación volcánica Planchón, Peteroa, Azufre
Fuente: Servicio Nacional de Turismo

MIRADOR CEMENTO BIOBÍO DE LOS QUEÑES

Se ubica a un kilómetro de Los Queñes. Lugar de descanso en un bello entorno precordillerano. Escultura en homenaje a los trabajadores de la zona (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Mirador Cemento Biobío
Fuente: Servicio Nacional de Turismo

BAÑOS DE SAN PEDRO

Área de aguas termales, compuesta de 8 pozones naturales. Su entorno se caracteriza por vegetación andina (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Baños de San Pedro
Fuente: <https://bit.ly/3zeqG4A>

CELEBRACIONES ESPECIALES, FIESTAS RELIGIOSAS Y POPULARES

FESTIVAL DE LA GUINDA

El festival se realiza en diciembre y tiene por finalidad alentar el desarrollo de la música en sus diversas formas de expresión. El certamen busca impulsar la carrera artística de cantautores o intérpretes, chilenos o extranjeros, a través del reconocimiento que le hace la comuna (<https://bit.ly/3z8sk80>).

ENCUENTRO PASO VERGARA

Encuentro chileno argentino que se realiza en el paso fronterizo Vergara. Destacan las competencias de MotoCross, jeep fun race, entre otras actividades (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Encuentro Paso Vergara

Fuente: Servicio Nacional de Turismo

FIESTA DE LA PLATEADA

Es una fiesta familiar, que favorece el comercio en la zona y da vitrina a emprendedores maulinos de diferente índole. Ofrece comida, artesanías y música, siendo la reina de la fiesta la plateada de vacuno. También hay diversas opciones de jugos, bebidas y cervezas, como también de frutas y postres para todos los gustos (<https://bit.ly/3Emy29V>).

Un escenario con música en vivo y muestras de cocina envuelve el panorama, además de puestos de artesanías y productos de elaboración local (<https://bit.ly/3Emy29V>).



Fiesta de La Plateada

Fuente: <https://bit.ly/3Emy29V>

BIBLIOGRAFÍA

-Servicio Nacional de Turismo. (2012). *Atractivos turísticos de la región del Maule*. <https://www.sernatur.cl/wp-content/uploads/2018/09/VII-REGION-DEL-MAULE.pdf>

-Municipalidad de Romeral. www.muniromeral.cl